

Die Angst, dem Baby einen Namen zu geben

Adalbert oder doch lieber Alfons? Die Frage nach dem Namen des Kindes beschäftigt seit der Entdeckung des Kevinismus werdende Eltern mehr denn je – und ruft Berater aller Art auf den Plan.

Wie nenne ich mein Kind?

1/4



Blumenkinder: Der Koch Jamie Oliver und seine Frau Jools taufen ihre Töchter Poppy Honey (zu Deutsch: Mohnblume Honig), Daisy Boo (Gänseblümchen Buh) und Petal Blossom Rainbow (Blütenblatt Regenbogen). Das Baby ist ein Junge namens Buddy Bear Maurice.

Foto: picture alliance / empics

Als Autorin Jennifer Weiner ("Wenn du nicht wärst") kürzlich auf ihrer Facebook-Seite die Fans um Namensideen für die Hauptfigur ihres neuen

Meistgelesene Artikel [ICON](#)

Romans bat, hatten viele etwas zu sagen: Über 7000 Vorschläge bekam sie. Am Ende wählte sie Allison für ihr "Baby".

18 Wenn es sich um nicht fiktionale Babys handelt, gehen werdende Eltern heutzutage eher ganz anders vor: Die Öffentlichkeit bleibt schön draußen, während Listen erstellt, Internetrecherchen betrieben, Bücher gewälzt, Pros und Kontras diskutiert werden. Das Ergebnis verkündet man so spät wie möglich, damit einem der Freundeskreis nicht den mühsam auserkorenen Favoriten (oder Kompromiss) kaputt kommentiert: Lillian? Geht gar nicht! ...

Alfons? Ganz schlimm. So hieß mein Mathelehrer ... "Jeder von uns hat seine ganz persönliche Namenwelt, geprägt von eigenen Erlebnissen", erklärt Gabriele Rodríguez von der **Namenberatungsstelle der Universität Leipzig**. Sie und ihre Kollegen betreiben wissenschaftliche Namenanalyse: Sie erforschen Herkunft und Bedeutung von Namen und erstellen Gutachten zur Vorlage bei Behörden, etwa wenn es darum geht, ob ein Standesamt einen Namen genehmigt oder nicht.

Nicht nur wegen persönlicher Befindlichkeiten artet die Suche nach einem Namen für das Neugeborene manchmal richtiggehend in Stress aus. "Anders als früher beziehen Eltern heute eine Vielzahl von Faktoren in die Entscheidung mit ein", sagt Informatiker Folke Mitzlaff, wissenschaftlicher Mitarbeiter am Fachgebiet Wissensverarbeitung der Universität Kassel: "Folgen wir dem Trend oder missachten wir ihn bewusst? Gleichzeitig sind Rollenmodelle, Vorbilder oder auch abschreckende Beispiele durch die globale Vernetzung viel präsenter als noch vor zwei Generationen."

Erlaubt 4/4

Manchester United

Der Bulgare Marin Zdrawkow erstritt sich vor Gericht das Recht, sich mit Vornamen Manchester und Nachnamen United zu nennen.

Verboten 4/4

1. **Spirituosen**
"Gin kommt langsam auf der ganzen Welt in Mode"
2. **Mode**
Zum Abschied zeigt Marc Jacobs noch mal, was er kann
3. **Freundlichkeit**
Lifestyleunternehmen wollen die Welt verbessern
4. **Mode**
Eleganter und besser knoten mit der Knoten-App
5. **Ausstellungen**
Die heißesten Trends der Pariser Design Week

Neue Artikel

1. **Spirituosen**
"Gin kommt langsam auf der ganzen Welt in Mode"
2. **Mode**
Zum Abschied zeigt Marc Jacobs noch mal, was er kann
3. **Modelabel**
Designer Marc Jacobs verlässt Louis Vuitton
4. **Freundlichkeit**
Lifestyleunternehmen wollen die Welt verbessern
5. **Pariser Modewoche**
Diese Kollektionen bereiten Kopfzerbrechen